



Sin crítica no hay democracia...

ONU, CIDH y más, “enemigos” de turno..

Invitado especial del gobierno de la 4T a los festejos patrios, el expresidente uruguayo **José Mujica** se constituyó en referente indeseado de noticias y comentarios cuando, tras recibir el saludo del panista presidente de la Cámara de Diputados **Santiago Creel** –quien aprovechó para comentarle que era el único opositor en el presidium montado para observar el desfile militar en que se encontraban– no dudó en establecer que “sin pluralidad y voces críticas no hay democracia...”. Ser opositor y estar aquí hoy habla muy bien de usted, le habría dicho...

Considerado un referente obligado y respetado de la izquierda –“la auténtica izquierda latinoamericana” diría alguno– el exmandatario de 87 años no dudó en explicitar su opinión aún sabiendo, o debiendo saber, que si algo caracteriza a la fallida administración sexenal, y a **Andrés Manuel López Obrador** en forma especial, es su repudio y cotidiano embate contra todo aquel que se atreve a disentir de sus cada vez más insustanciales *prédicas* mañaneras o criticar sus cotidianas acciones y desplantes autoritarios.

Ahora sí que con su inesperado posicionamiento a lo más de claridoso y honesto, quien al frente del Movimiento de Participación Popular (MPP) alcanzó la presidencia y gobernó Uruguay entre 2010 y 2015 para regresar después a vivir en la humilde vivienda de donde salió, vino a clavar una suerte de rejón a su anfitrión que, ya hoy, debería estar considerando un cambio de actitud ante la crítica y la disidencia –la de los medios de manera especial– si, como evidenció en sus dos últimos mensajes pronunciados los pasados 15 y 16 de septiembre, aspira a incorporarse a la muy reducida lista de gobernantes democráticos –ajenos al autoritarismo y las dictaduras– surgidos de la izquierda, que incluye

El anfitrión ya hoy debería estar considerando un cambio de actitud ante la crítica y la disidencia si aspira a incorporarse a la lista de gobernantes democráticos.

a **Mujica**.

Donde menos se espera uno pues, salta la liebre, aseguran ahora quienes pudieron atestiguar el singular intercambio entre los personajes citados que, valga destacar, se dio minutos después que el legislador mexicano resistió aplaudir tras anunciarse la presencia ahí del impresentable **Evo Morales** o, más tarde, cuando se anunció la ilegal adhesión de la Guardia Nacional (chavista) a la Sedena...



ASTERISCOS

* No debió ir muy lejos ni esperar mucho **López Obrador**, por cierto, para recibir respuesta a su propuesta de “tregua” quinquenal para resolver la invasión rusa a Ucrania: “¿su plan es mantener a millones bajo ocupación, aumentar el número de entierros masivos y dar tiempo a Rusia para renovar reservas antes de la próxima ofensiva? No es su plan, es de Rusia”, le sugirió **Mykhailo Podolyak**, asesor jefe del presidente **Volodimir Zelenski**. Ufff...

* Ahora sí que al más puro estilo del viejo PRI, su antecesor más lejano –el más cercano sería el PRD– el partido del gobierno, Morena, cambió sus estatutos “a mano levantada” a fin de mantener en el poder a quienes como **Mario Delgado** y **Citlalli Hernández** sirven sin chistar al *amo* de turno o, como hizo ayer, modificar “a modo” su naturaleza, valores e ideología...

Veámonos mañana, con otro asunto *De Naturaleza Política*.